

de la medicina por sus conocimientos técnicos y por su cercanía a la gente, pues dedicó también parte de su vida a la política. Durante su dilatada carrera en medicina ocupó el cargo de médico de la beneficencia, al cual renunció en mayo de 1878, y ocupó el puesto de director del Hospital de San Julián de 1881 a 1882 y desde 1884 a 1886. En el año 1883 dirigió los baños medicinales de Mula (Murcia).

En 1885 escribe un tratado de puericultura con el título: «Higiene de la infancia», dirigido a las madres para que conociesen de buena mano cómo cuidar y prevenir la salud de sus hijos. Fue un personaje especialmente preocupado por los problemas sanitarios de Albacete y su provincia, debate que mantuvo vivo durante años, a través de la publicación de numerosos artículos relacionados con el tema en la prensa local (Gómez García, 1980).

3.2.6. Pereda González, Tadeo (inventor de la laringe artificial)

Almansa (Albacete), 1864 – Almansa (Albacete), 1955

Curiosamente Tadeo Pereda, no era científico, su profesión era comisionista de vinos y guarnicionero (Hernández-Cutillas, 2014). Como consecuencia de un epiteloma (tumor cancerígeno) le extirparon la laringe y perdió el don de la palabra. Tras su fracaso al probar el aparato fonador del médico berlinés Dr. Gluk y posteriormente el modelo francés Delair, Tadeo Pereda comenzó a estudiar la posibilidad de fabricar su propio aparato fonador que le permitiese la emisión de los sonidos. En 1912 inscribió su invento en el Registro de Patentes y Marcas. Se presentó el aparato en el Congreso de Otorrinolaringología celebrado en Bilbao en 1912 y en 1921 en el Congreso Internacional de Otorrinolaringología celebrado en París. Toda la comunidad científica y la prensa de la época se hicieron eco del invento que tuvo una aceptación unánime y fue reconocido por los especialistas y cirujanos de toda Europa. Hernández-Cutillas (2006) escribe acerca de este personaje: “su modestia de hombre de pueblo, una familia numerosa a la que sustentar y el no ser un hombre de ciencias, le debieron coartar y desistir de las invitaciones hechas por universidades europeas y americanas”.